



LAS 5 HISTORIAS PREMIADAS POR LO MEJOR DE NOS DESDE 2018

Mientras se acerca el día de conocer al ganador o ganadora de la sexta edición del Premio Lo Mejor de Nos, Banesco hace un recuento de las cinco historias que consiguieron el premio en las ediciones pasadas. Lo Mejor de Nos es el resultado de la alianza-desde 2018- entre Banesco y el Portal La Vida de Nos.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares fomentar la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- y La Vida de Nos recuerdan, un mes antes de la publicación del veredicto de la sexta edición del [Premio Lo Mejor de Nos](#), las cinco historias que han sido premiadas desde 2018.

Desde hace cinco años este concurso ha premiado historias inéditas de no ficción que destacan la resiliencia, fortaleza y solidaridad de los venezolanos. También ha reconocido los relatos sobre el impacto positivo del trabajo de los socios o Aliados Sociales de Banesco en la categoría Responsabilidad Social Empresarial.

En esta sexta edición, el jurado está integrado por la periodista Clavel Rangel y los escritores, José Pulido y Ricardo Ramírez Requena. El veredicto y fecha de premiación será el 15 de septiembre. El ganador obtendrá un premio único de 450 dólares, mientras que la categoría Responsabilidad Social Empresarial recibirá 350 dólares.

Mientras se acerca el día de conocer al ganador o ganadora de la sexta edición del Premio Lo Mejor de Nos, Banesco recuerda las cinco historias que consiguieron el premio en las ediciones pasadas y lo que dijo el jurado sobre ellas.

2018: “El hijo de la loca” por Andrés Cañizales

Esta historia es un texto confesional que reconstruye el pasado y aborda el dolor como una forma de -comprender al otro- comprenderse a sí mismo. “Durante mucho tiempo yo sentí vergüenza de hablar de mi madre, de su enfermedad y de cómo eso impactó en mi infancia. Siempre tuve deseo de escribirla, pero se me atravesaban las palabras y el ejercicio de escribir eran más sesiones de llanto que otra cosa. Con la muerte de mi madre, en 2015, de algún modo me sentí liberado y volví a pasearme por la idea de escribir, pero nuevamente eran ejercicios marcados por el llanto”, dijo el periodista Andrés Cañizales en 2018.

2019: “La noche estrellada” por Carlos Egaña

El relato aborda la bipolaridad desde la primera persona y con una claridad tal que logra que el lector se conecte desde la empatía, el arte y la literatura, y no solo desde el drama que implica la enfermedad.

“Ya tenía bastante tiempo con la idea de escribir sobre mi trastorno, pero de algún modo me hacía falta una excusa, algo que me convenciera de traducir mis razonamientos en

palabras. De tal forma que no escribí el texto para el concurso, pero la existencia del concurso fue lo que empujó a escribirlo”, dijo Egaña en una entrevista que dio a La Vida de Nos.

2020: “Mi trabajo en cuarentena” por Javier Cedeño Cáceres

Cedeño Cáceres narró la terrible vivencia de un venezolano en medio de la pandemia por covid-19 en Machala, una ciudad costera en el sur de Ecuador. Y lo hace apropiándose de la voz y la mirada del protagonista, tratando de mostrar que, a pesar de las circunstancias, siempre hay espacio para la solidaridad y para continuar.

“Escribí la historia porque me parecía importante registrar la experiencia del protagonista, como si fuese él mismo quien la estuviera contando. Después, muchos amigos me aconsejaron participar en el concurso. Puesto a pensar el asunto, me di cuenta de que la historia calzaba con los propósitos del concurso Lo Mejor de Nos y con el modo de contar de La Vida de Nos. Así que me atreví a enviarla. Me siento muy complacido de que el jurado haya valorado lo que cuento en ese texto”, dijo en una entrevista que publicó La Vida de Nos.

2021: “La mancha más profusa de Raquel” por Julio Materano

El periodista Julio Materano dijo que su historia habla de lo que significa renunciar a una vida pasada, a un oficio, a una rutina “para encarar la vida desde una nueva perspectiva con esperanza y anhelo”. En su relato detalla las vivencias de una médico anesthesióloga venezolana migrante que trabaja como empleada de limpieza en Portugal. El texto está cargado de intención, que busca comprometer al lector con una atmósfera de realidad e imaginación, representa a muchos otros relatos y personajes que enfrentan diversos desafíos en la diáspora actual.

2022: “Vicente y la resistencia de la Ramalina victoriana” por Joshua De Freitas

El periodista Joshua De Freitas escribió sobre la desaparición de algunas especies vegetales en el contexto del cambio climático y el esfuerzo solitario, quijotesco, de un investigador universitario en un entorno político y económico poco favorable.

“Desde el principio vi un paralelismo casi simbólico entre la resistencia, la resiliencia y la fortaleza de la Ramalina victoriana, que le vienen dadas como características naturales, y el empeño de Vicente Marcano y Laura Castillo para evitar a toda costa que la especie se extinga. Una especie aparentemente única en el mundo y que solo se encuentra (o se encontraba) en el Parque Nacional Sierra Nevada. Es decir, estamos hablando de valores profundamente humanos de dos científicos que están empeñados en cumplir su labor aun cuando lo tienen todo en contra”, dijo De Freitas en una entrevista a La Vida de Nos.

Estas cinco historias tienen un hilo conductor: en su narrativa hay un registro de la cotidianidad de los venezolanos que conecta con la empatía y la fortaleza con la que enfrentan la vida. Estas historias son una forma de acercarnos a los otros.

El [Grupo La Vida de Nos](#) es una organización de desarrollo social que fomenta la memoria y la identidad, a través del arte de contar historias reales con los recursos del periodismo y la

literatura, formando nuevos talentos e investigando el impacto de las historias para comprender los tiempos que vivimos.

Sobre Banesco

Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.